

PROYECTO: ARCHIVO ORAL DEL SINDICALISMO SOCIALISTA

Entrevistador: Juan Carlos Collado Jiménez

Entrevistado: Vicente García García

Fecha de la entrevista: 6 de marzo de 2009

Lugar: Talavera de la Reina (Toledo)

TRANSCRIPCIÓN SEGÚN MINUTAJE

PRIMERA PISTA DE AUDIO:

CAPÍTULO I: FAMILIA, INFANCIA, II REPÚBLICA.

0:00:00

Comienza la entrevista. Se informa del inicio de la misma a Vicente García. Infancia y ámbito familiar. Los abuelos.

0:02:02

Implicación política de la familia del padre.

Comenta que el abuelo paterno tiene ideas vinculadas a la derecha y el padre a la izquierda por lo que representan a partidos distintos en las elecciones celebradas durante la República.

Los abuelos maternos.

Alusión al número de hermanos.

0:04:31

La Segunda República.

Recuerda discusiones por discrepancias políticas en el domicilio familiar.

Evoca el día del inicio de la guerra civil.

Vivencias anteriores a la guerra. La huelga de Asturias.

0:07:30

Militancia del padre, miembro del Comité Local de UGT de La Nava de Ricomalillo.

El padre del entrevistado forma el Partido Socialista en el pueblo.

CAPÍTULO II: LA GUERRA CIVIL.

0:08:51

El comienzo de la guerra.

El día que empieza la conflagración llegan al pueblo personas armadas con escopetas procedentes de otros lugares de la comarca de La Jara.

El padre se incorpora como miliciano al ejército republicano.

Explica los distintos frentes por los que pasa el padre los primeros meses de la guerra: el Puerto de San Vicente y el frente de Extremadura.

Comentarios en torno al frente sur del Tajo, frontera natural que divide las dos zonas.

0:11:01

Movimientos de tropas en el frente sur del Tajo en agosto de 1938.

Cuenta cómo la mayor parte de La Jara pasa a zona nacional.

La ocupación de La Nava de Ricomalillo. La actitud de las tropas moras. Los bombardeos.

El entrevistado explica que ante el avance del ejército de Franco tienen que evacuar a territorio republicano, excepto la hermana mayor y el padre que está en el frente.

Explica las peripecias vividas por la familia hasta la llegada a Las Hunfrías, pequeño pueblo de los Montes de Toledo.

0:14:44

La familia del entrevistado decide regresar a zona republicana para recoger a su hermana pero como La Nava ha pasado a zona nacional no se les permite entrar y tienen que regresar.

Explica que la localidad de Robledo del Mazo es evacuada de forma total y la familia se instala definitivamente en Las Hunfrías.

0:17:16

Cuenta que pasan el resto de la guerra evacuados en zona republicana.

El entrevistado evoca que la evacuación de La Nava se realiza de forma espontánea, sin orden previa de evacuación.

Continúa hablando de la evacuación de otros pueblos de la comarca. En la huida de La Nava coinciden con otras familias de Gargantilla y Sevilleja de La Jara.

Expone la manera como se desarrolla la evacuación junto con otras familias de La Nava. En el trayecto llevan un burro, un mulo y algunos enseres.

0:19:10

Explica que la localidad de La Nava de Ricomalillo también acoge algunas familias evacuadas antes del verano de 1938.

El entrevistado comenta que las familias llegadas a La Nava proceden de El Puente del Arzobispo, de otros pueblos cercanos del Toledo nacional y de Madrid. La Nava acoge pocas familias.

Cuenta que en La Nava estuvo refugiada la familia de Orenco Labrador.

Comenta que en 1938 el padre está en el frente de Tarragona.

0:20:56

Explica los motivos por los qué se llevan al abuelo y el tiempo que están sin tener noticias de él.

El reencuentro con el abuelo y la reagrupación familiar.

0:23:59

La zona de Las Hunfrías durante el resto de la guerra.

Cuenta el peor momento vivido en el periodo bélico.

Evoca que no llegan a pasar hambre y explica el por qué.

CAPÍTULO III: LA POSGUERRA. EL TRABAJO EN EL MOLINO.

0:25:19

El fin de la guerra civil.

El regreso a La Nava de Ricomalillo.

Las condiciones en las que encuentran el domicilio familiar.

El entrevistado se reintegra al trabajo como molinero en Riofrío.

Referencia al padre, exiliado en Francia.
El paso del padre por los campos de concentración franceses.

0:27:22

Recuerda que la familia está un tiempo sin tener noticias del padre hasta que reciben una carta de Wenceslao Carrillo, quien desde Londres les facilita información sobre la situación del progenitor en un campo de concentración de la Alta Garona.
El padre quiere que la familia marche a Francia pero, excepto él, todos tienen su vida en España.

0:31:13

Cuenta que gracias a una tía adquiere una enciclopedia para aprender a leer y escribir.
Recuerda que la enciclopedia ensalza la ideología del régimen de Franco
El entrevistado aclara que no puede asistir a la escuela en esos años.
Un hermano del padre sufre represión y cárcel al término de la guerra.

0:32:54

El entrevistado trabaja todo el día en el molino, a 5 kilómetros de La Nava.
Cuenta una anécdota vivida en el molino. Vicente García es secuestrado por un delincuente y está 11 horas atado de pies y manos.

0:36:27

El maquis. A principios de los años 40 recibe varias visitas de guerrilleros de la sierra que le utilizan de intermediario para dar mensajes a sus familias.
Recuerda la visita de la Guardia Civil.
El entrevistado facilita comida a los guerrilleros.

0:40:18

Ausencia de contactos con organizaciones clandestinas antes de marchar a Francia.
Vicente García mantiene relación con personas vinculadas a la izquierda pero no con organizaciones.

CAPÍTULO IV: EL PASO A FRANCIA. LA ACTIVIDAD LABORAL Y LA AFILIACIÓN A LAS ORGANIZACIONES SOCIALISTAS EN TOULOUSE.

0:41:21

El entrevistado decide marchar a Francia en 1949 tras un primer intento frustrado el año anterior.

0:43:02

La decisión de marchar a Francia con todas las consecuencias.
Cuenta como organizan el paso de la frontera a Francia.

0:46:01

El entrevistado explica que el guía es un contrabandista que pertenece a la CNT.
Relata el primer intento fallido. El regreso a Barcelona.

0:50:35

Continúa hablando de la manera como consigue pasar de forma clandestina a Francia junto con otras personas.

Explica el itinerario seguido por Francia durante dos días y dos noches.

El entrevistado llega a Perpiñán y le acoge una noche un matrimonio socialista.

0:54:55

Sigue hablando del encuentro con su padre en Perpiñán, ciudad desde la que se encaminan hacia Toulouse.

Comenta el delicado momento de salud por el que atraviesa el padre.

Explica que al llegar a Toulouse las autoridades francesas le ofrecen alistarse en la Legión Extranjera o regresar a España pero, gracias a las gestiones del padre, consigue quedarse en Toulouse.

El comienzo de la actividad laboral en mayo de 1949, como peón de la construcción.

0:57:01

El entrevistado obtiene el visado.

La obtención del “Estatuto de Refugiado”.

El padre fallece en mayo de 1950 tras un accidente y Vicente García se queda solo en Francia.

El padre pertenece a UGT y al PSOE de Toulouse en el exilio.

0:59:03

Fin de la primera pista de audio.

SEGUNDA PISTA DE AUDIO:

0:00:00

Datos sobre afiliación. Afiliado a las Juventudes Socialistas, al Partido Socialista y a UGT en 1949, el mismo día.

Comenta que en 1952 se afilia también a Fuerza Obrera (FO) y al Partido Socialista francés (SFIO).

0:02:05

Continúa hablando de la actividad laboral que desarrolla en Francia en esos años.

El entrevistado vive como refugiado pero sin carta de trabajo.

El alta en la Seguridad Social. El cambio de empresa de la construcción.

Comenta que como adquiere experiencia deja de ser peón y pasa a desempeñar la categoría de albañil.

Explica que tiene las mismas prestaciones sociales que los franceses.

Habla de las condiciones de trabajo de Francia con respecto a España.

La ausencia de conflictos importantes en la construcción durante los años 50. Las carencias de mano de obra en Francia.

Cuenta que en la construcción trabajan muchos españoles, portugueses y argelinos.

0:05:51

El contacto con la organización socialista de Toulouse.

Habla de Indalecio Prieto. La dimisión de Prieto. Alusión al carácter de Prieto.

El entrevistado está afiliado en la Sección Local de Toulouse.

CAPÍTULO V: LA ORGANIZACIÓN SOCIALISTA EN FRANCIA DURANTE LOS AÑOS 50.

0:07:47

Explica cómo está organizada UGT en Francia. Los grupos departamentales y las secciones locales.

Comenta que aunque en Francia la política seguida por el Partido y el Sindicato es la misma las reuniones de cada organización son distintas.

0:09:39

Expresa que los grupos departamentales tienen reuniones entre ellos pero las instrucciones llegan directamente de la Ejecutiva de Toulouse.

Habla de las personas que están afiliadas a la Sección Local de Toulouse en los años 50. Cuenta que los hermanos Calzada llegan con pasaporte pero también vienen refugiados a Toulouse.

0:12:06

La labor desarrollada para la organización en los años 50.

El entrevistado colabora con Solidaridad Democrática Española, asociación vinculada a UGT para la ayuda a los refugiados españoles.

Explica las ayudas prestadas por Solidaridad Democrática Española.

0:14:16

Continúa hablando de las contribuciones económicas enviadas desde el exilio a España.

0:15:06

El entrevistado no detenta cargos de UGT en los años 50.

El trabajo desarrollado desde las Juventudes. Tesorero, secretario de Organización y vocal de las Juventudes Socialistas de España en el exilio.

Alusión a Salvador Martínez Dasi, secretario general de las Juventudes a su llegada a Francia.

La organización de campos escuela en distintos lugares de Francia con la subvención de la CIOSL.

Comenta que gracias a los campos escuela empiezan a conocerse los jóvenes del interior y los del exilio.

Los asistentes a los campos escuela.

El entrevistado coincide a principios de los años 50 con Nicolás Redondo en el campo escuela de Anglet. También conoce en esos años a Eduardo López Albizu.

0:18:47

Sigue hablando de las Juventudes Socialistas de Toulouse, organización que cuenta con más de 100 personas.

El entrevistado no deja las Juventudes hasta los 37 años.

Explica el tipo de actividades que organizan las Juventudes en Toulouse. Alusión al Grupo Tomás Meabe de Teatro, al cine-club La Barraca.

Las Juventudes organizan, entre otras actividades, actos culturales, deportivos y clases nocturnas de castellano y francés para los hijos de los españoles.

0:21:57

Alusión a los Secretariados del exilio.

Las reuniones de Toulouse. Aclara que aunque las reuniones de UGT, Juventudes y Partido Socialista son distintas siempre asiste un representante de cada una de ellas a las reuniones de las otras.

0:23:39

El entrevistado viaja todos los meses por Francia realizando labores encomendadas por la organización: París, Lyon, Marsella, Burdeos...

La financiación de los gastos ocasionados por la actividad desarrollada para la Sección Local de Toulouse.

0:25:24

Las instrucciones de la Comisión Ejecutiva de Toulouse.

Los contactos y reuniones de representantes de la Sección Local de Toulouse con la Ejecutiva.

Las relaciones entre secciones y grupos departamentales de UGT de Francia en el exilio. Alusión a las tendencias socialistas que encuentra al llegar a Francia en 1949: prietistas y caballeristas.

Explica que con el tiempo las corrientes dentro de la organización se van apaciguando.

0:28:56

Coordinación de las tres organizaciones del exilio –UGT, Juventudes y PSOE- con el interior.

Comenta que las reuniones de las comisiones ejecutivas con el interior se realizan en un bar de Bayona. Allí conoce a Nicolás Redondo, Felipe González, Alfonso Guerra y otros.

El entrevistado asiste a varias reuniones en Bayona.

0:30:09

Fomento de la afiliación a Fuerza Obrera, sindicato afín de Francia.

La organización recibe apoyo del sindicato francés de Fuerza Obrera en todo lo relacionado con la infraestructura y también la documentación, estatutos de refugiados, tarjetas de trabajo y otras cuestiones planteadas por los militantes ugetistas españoles en Francia.

0:31:58

Continúa hablando nuevamente del contenido de las reuniones mantenidas con el interior en el bar “Juanito” de Bayona.

El trabajo desarrollado con los exiliados a través de Solidaridad Democrática Española.

La restricción de los contactos con los comunistas.

0:34:11

Las actividades culturales realizadas con otras organizaciones de exiliados españoles. Alusión a CNT y a Federica Montseny, referencia también al Partido Comunista.

0:35:19

Los congresos del exilio de los años 50. El entrevistado asiste a todos los congresos, bien como delegado de la Sección Local de Toulouse bien como apoyo de la organización.

Cuenta que en el Congreso de UGT de 1953 se presenta la candidatura crítica de Wenceslao Carrillo y Arsenio Jimeno.

La importancia de las tendencias socialistas en los congresos.

Comenta que siempre ganaba la tendencia de los prietistas.

0:36:45

Las propuestas presentadas por las secciones locales en los congresos.

Alusión a las propuestas de la Sección Local de Toulouse al Congreso de UGT de 1953.

La propuesta de la Sección de París al Congreso de UGT de 1959 en el sentido de que los cargos de presidente y secretario general estén representados por miembros del interior. El entrevistado justifica el fracaso de la propuesta.

Las ayudas de la CIOSL a UGT.

0:38:38

Habla nuevamente de los campos escuela subvencionados por la CIOSL.

Explica que los campos son la escuela del militante.

Sigue hablando de los fundamentos de los campos escuela. En los primeros cursos la participación supera las 100 personas.

0:40:31

Los congresos del PSOE de los años 50.

Recuerda el congreso del PSOE de principios de los años 50 en el que se discute el posible pacto con los monárquicos.

Los congresos de UGT y del PSOE. Aclara que en esos años no hay mucha diferencia entre un congreso del PSOE y uno de UGT porque asisten los mismos delegados.

La labor de la organización entre congresos.

El entrevistado comenta el momento en el que pasa a pertenecer al Comité Nacional.

CAPÍTULO VI: LA ACTIVIDAD DE LA ORGANIZACIÓN EN EL EXILIO EN LOS AÑOS 60 Y PRINCIPIOS DE LOS 70. LA EMIGRACIÓN ECONÓMICA.

0:43:40

Cuenta que entre 1958 y 1960 se reagrupa la familia en Francia.

La actividad laboral en la construcción.

El entrevistado tiene su propia empresa desde principios de los años 60, en la que emplea a refugiados y emigrantes españoles.

0:45:58

El entrevistado sigue en la Ejecutiva de las Juventudes hasta los 37 años, labor que compagina con el Partido y UGT.

Los cargos desempeñados en las organizaciones socialistas durante los años 60.

Recuerda que UGT aprovecha la llegada de los vendimiadores españoles por el suroeste francés para distribuir panfletos con información de los derechos y deberes.

0:48:12

La emigración española a Europa.

La relación de UGT en Francia con la emigración económica.

Comenta que a partir de 1962 la misión de las tres organizaciones es captar a los emigrantes económicos.

Destaca la labor realizada por los jóvenes, mejores conocedores de la situación de España que los refugiados de primera generación.

0:50:37

Continúa hablando de los miembros de las Juventudes en los años 60.

Explica como ayudan a los emigrantes españoles y a sus hijos.

La prohibición de mantener relaciones con el Consulado español de Toulouse.

0:53:16

Comenta que la organización se muestra receptiva tanto respecto a los emigrantes como a los grupos artísticos y deportivos que llegan a Francia. Cuando viaja algún grupo español a Francia: "Allí estábamos nosotros".

0:55:02

La participación en las reuniones y actividades organizadas por el Consulado y la Casa de España. Motivos por los que se autoriza la participación.

0:56:19

La creación de la Alianza Sindical junto con CNT y STV (1961).

Alusión a Federica Montseny.

Aclara que los contactos con los comunistas son a nivel personal aunque a veces participan en algunos actos con ellos junto con otras organizaciones.

La actividad de la Alianza Sindical es una lucha de acción contra el régimen.

Alusión a la relación de cordialidad mantenida con el PNV en el exilio.

0:59:39

Fin de la segunda pista de audio

TERCERA PISTA DE AUDIO:

0:00:00

Las visitas de los miembros del interior a Francia a partir de los años 60.

La Ejecutiva tiene restringidos los contactos formales con el interior a las reuniones de Bayona.

Comenta que los jóvenes no se llevan muy bien con la Ejecutiva porque "no tenían confianza con nosotros". A pesar de la desconfianza de la Comisión Ejecutiva hacia los jóvenes necesitan la labor que desarrollan.

Cuenta que no obstante las restricciones, los jóvenes de Toulouse tienen relación con Nicolás Redondo, Eduardo López Albizu, Miguel Ángel Martínez, Luis Gómez Llorente y otros.

0:04:34

El fenómeno de las Comisiones Obreras visto desde Francia.

Alusión al no entrismo de UGT en el Sindicato Vertical.

La influencia comunista en la Comisiones Obreras

Continúa hablando de la política del no entrismo de UGT en España.

0:07:01

Los congresos de UGT de los años 60. El entrevistado continúa colaborando con la organización o asiste como delegado.

Las propuestas de la Sección Local de Toulouse para el Congreso de 1962. Alusión a la importancia del interior.

Referencia a la candidatura crítica presentada al Congreso de UGT de 1965. El Grupo de México. Las propuestas de la Sección de Toulouse insisten nuevamente en la importancia del interior.

0:10:18

El tema de la emigración está presente en los congresos de UGT de los 60.

Alusión a las propuestas de la Sección Local de Toulouse.

El Congreso de UGT de 1968. Referencia a la candidatura de Antonio García Duarte.

Habla nuevamente del tema de la emigración en los congresos.

0:12:37

El Congreso de UGT de 1971. La interiorización de la organización.

A su juicio, la intención del congreso es buena pero precipitada. Alusión a la dimisión posterior de Felipe González.

Comenta que desde 1971 una corriente quiere potenciar a Nicolás Redondo como secretario general del Partido y otra, en la que el entrevistado está incluido, piensa que Nicolás tiene un perfil más propio para dirigir UGT.

Continúa hablando del Congreso de 1971. Las delegaciones del interior y otras del exilio, como la de Toulouse, llevan decididas propuestas para la interiorización de la organización.

0:15:30

Los congresos del PSOE. El Congreso de 1972.

La escisión entre históricos y renovados.

Comentarios sobre los dirigentes históricos del exilio y las nuevas generaciones. En su opinión, llega un momento en que es necesaria la ruptura.

0:18:18

El congreso alternativo planteado por Rodolfo Llopis en diciembre de 1972.

El entrevistado se posiciona con los renovados.

Expresa que en Francia la escisión afecta por igual a UGT y al Partido.

0:20:01

El mayo del 68.

El entrevistado insta a los obreros de su empresa para que se unan a la huelga.

Comenta que el mayo del 68 fue una huelga política encabezada por la CGT francesa.

0:22:17

A su juicio, los refugiados españoles no fueron bien tratados en Francia a su llegada.

0:23:53

En su opinión, las secciones locales de UGT del centro-sur de Francia actuaron muy supeditadas a la Ejecutiva de Toulouse.

La tardía creación de la Federación de secciones locales de UGT de Francia. Sólo alusión.

La organización en Francia y en otros países europeos.

Comenta que las Juventudes envían a sus militantes a otros países europeos para expandir la organización. Evoca los nombres de jóvenes enviados a otros lugares con esa misión.

Cuenta que los jóvenes no se rigen por la mentalidad de los refugiados sino por los criterios políticos y sindicales de las Juventudes Socialistas.

0:25:51

La relación de UGT con los sindicatos y partidos franceses.

El entrevistado recuerda que también está afiliado a Fuerza Obrera.

La preparación de cuadros de UGT para el regreso a España.

UGT y la emigración en Francia.

CAPÍTULO VII: EL REGRESO A ESPAÑA. LA IMPLANTACIÓN SOCIALISTA Y UGETISTA EN EL INTERIOR.

0:28:51

El retorno a España en 1973.

Los motivos del regreso.

El entrevistado pide permiso a la organización para solicitar el pasaporte.

0:31:36

Continúa hablando de las complicaciones para obtener el pasaporte.

Explica que desde Toulouse le dan una credencial para contactar con la organización de Madrid.

El encuentro con José Bárcenas y Antonio Díez Yagüe en Madrid.

0:33:44

Cuenta que en Talavera de la Reina ya tienen conocimiento de su militancia por referencias de su hermano Frutos, ya fallecido.

El entrevistado conoce a la jerarquía de Talavera en una cena organizada en un prestigioso hotel a finales de 1972.

0:35:32

Continúa hablando de la llegada a Talavera.

Comenta que en 1972 realiza los primeros pasos para organizar el Sindicato y el Partido en Talavera.

El entrevistado se instala definitivamente en Talavera de la Reina en el año 1973.

La actividad laboral. La tienda y el trabajo en la construcción.

0:37:14

Alusión al Congreso de Suresnes de 1974. Comenta que a Suresnes asisten todos.

Evoca cómo antes de llegar a Suresnes pasa por Toulouse y toma la decisión de casarse con su novia, todavía residente en esa ciudad francesa.

El Congreso de UGT celebrado en 1973. El entrevistado rechaza entrar a formar parte de la Ejecutiva.

0:38:52

Continúa hablando del Congreso de Suresnes.

Explica que la organización piensa que Nicolás no es el candidato idóneo para el Partido pero si un futuro secretario general de la Unión General de Trabajadores.

0:40:13

La candidatura de Felipe González a la Secretaría General.

Recuerda que cuando escuchan el discurso de Felipe González todos los presentes se dan cuenta de que es el candidato idóneo para secretario general, incluido François Mitterrand.

Lo que representa Suresnes para el socialismo español a juicio del entrevistado.

0:42:01

La implantación de la organización en la provincia de Toledo.

El entrevistado comenta que empieza a divulgar UGT, Juventudes y Partido desde 1972. Explica cómo prepara la propaganda que posteriormente le llega ya elaborada desde Toulouse.

El entrevistado reparte panfletos por la provincia de Toledo.

La organización de Toledo comienza en Talavera de la Reina, con ramificaciones por otras localidades externas a la provincia como Móstoles.

El entrevistado organiza las Juventudes Socialistas de Móstoles.

0:45:44

Comenta que después de organizar Móstoles viene Almaraz.

Alusión a un viaje realizado a Almaraz con Manuel Simón y Eduardo López Albizu.

Explica los motivos por los que en esos años la policía nacional tiene consignas de no detener a los dirigentes socialistas.

Cuenta que Talavera también establece la Agrupación de Plasencia.

La formación de la Agrupación de Toledo a finales de 1974.

El entrevistado aclara que siempre se organiza al mismo tiempo UGT, Juventudes y Partido.

CAPÍTULO VIII: LA TRANSICIÓN Y LOS GOBIERNOS SOCIALISTAS.

0:49:54

Continúa hablando que hasta 1976 ejerce todos los cargos de las ejecutivas de Talavera y de Toledo.

La organización pasa en 1976 a Toledo, capital de la provincia.

Recuerda los cargos desempeñados para la organización en esos años: miembro del Comité Federal hasta 1979-1980 y presidente de la Agrupación Local del PSOE de Talavera de la Reina y de la Agrupación Socialista de Toledo entre 1972 y 1989.

El entrevistado abandona los cargos de UGT al llegar la transición para volcarse en el Partido y en las elecciones.

0:51:51

El XXX Congreso de UGT celebrado en Madrid en 1976.

Expresa que Talavera presenta propuestas al congreso.

0:52:44

El proceso de eliminación del Sindicato Vertical en España.

Las primeras elecciones sindicales libres.

Comenta que utilizan la tienda y su piso como primera sede de la organización en la provincia de Toledo.

El entrevistado recibe y da consignas, prepara listas, forma compañeros.

0:54:42

La creación de las Federaciones en la provincia de Toledo.

Opinión sobre los Comités de Empresa.

Los congresos de la segunda mitad de los años 70. Sólo alusión.

0:56:47

El golpe de Estado de febrero de 1981.

El entrevistado destruye documentación.

Referencia a la “Operación Galaxia”.

0:57:46

En 1982 el PSOE gana las elecciones.

El entrevistado participa de forma total en las elecciones de 1982.

0:58:27

Fin de la tercera pista de audio

CUARTA PISTA DE AUDIO:

0:00:00

La organización en los años 70 hasta la muerte de Franco. La clandestinidad.

Recuerda nuevamente que antes de instalarse en Talavera ya le conocen por los comentarios de su hermano Frutos.

0:03:40

Cuenta una anécdota como consecuencia de una visita de Felipe González y Eduardo López Albizu a Talavera a finales de 1975.

Hay consignas entre la policía para no detener a los dirigentes socialistas más destacados.

Recibe visitas en 1975 de Antonio García Duarte y de Carmen García Bloise y tampoco son detenidos.

0:06:01

Continúa hablando de un acto organizado en el Hotel León de Talavera, también antes de la muerte de Franco, en el que reúne a 30 personas. La asistencia de Lalo al acto.

Consecuencias del evento. Se presenta en la tienda la policía secreta para interrogarle y está detenido varias horas.

Comenta que durante la detención le enseñan un dossier suyo que obra en poder de la policía.

Cuenta otra anécdota con el comisario de policía de Talavera.

0:10:15

El papel de UGT durante los años de la transición. La política de concertación.

La implantación de CCOO, UGT y USO.

Alusión al trabajo desarrollado por Pablo Castellano durante los años 70.

El papel desempeñado por el entrevistado durante la transición.

0:13:05

Vicente García contrae matrimonio en 1975.

Referencia a dos alcaldes de Talavera, compañeros del Partido Socialista.
El entrevistado trabaja un tiempo como funcionario en el Ayuntamiento.

0:15:48

Los cargos desempeñados en los años 80
Los congresos provinciales.
UGT en el textil. Solo alusión.
La implantación de la organización a nivel local y comarcal.

0:18:33

La organización por zonas en la provincia de Toledo.
La preponderancia de Talavera de la Reina en la provincia hasta los años 80.

0:19:21

El referéndum de la OTAN celebrado en 1986.
La postura de los ugetistas.

0:20:13

La huelga general de 1988.
La incidencia de la huelga en Talavera de la Reina.
El entrevistado se muestra contrario a la huelga. Explica los motivos.
Alusión al enfrentamiento entre Felipe González y Nicolás Redondo.
Discrepancias en las dos organizaciones a nivel de cuadros pero no de militantes.
Comenta que en Talavera no se produce un distanciamiento entre la militancia de UGT y del PSOE.
El entrevistado asiste a los actos organizados durante 1988 en la provincia para conmemorar el Centenario de UGT.

CAPÍTULO IX: ÚLTIMAS CONSIDERACIONES Y BALANCE.

0:22:43

El XXXVI Congreso de UGT. El cambio en la Secretaría General.
La cooperativa PSV. Alusión a Nicolás Redondo y a Paulino Barrabés.

0:24:24

La etapa de Nicolás Redondo al frente de UGT.
La independencia del Sindicato respecto al Partido.
La progresiva separación Sindicato-Partido. A su juicio, UGT tenía que haber convocado un congreso extraordinario para pedir su opinión a los militantes.

0:26:31

Los gobiernos del PSOE.
Referencia a algunos miembros del gobierno. Semblanza de Miguel Boyer.
En su opinión, Felipe González no vigila a las personas que van entrando en el Partido y proliferan los casos de corrupción
Explica que, en parte, la responsabilidad es también de la militancia porque no se quiere presentar a algunos cargos de responsabilidad, circunstancia que obliga a buscar fuera a las personas para desempeñarlos.

0:28:50

La colaboración en las elecciones. Se muestra contrario a los cargos políticos porque no van con su manera de ser.

El entrevistado desempeña de forma accidental en los años 80, y durante varios meses, el cargo de concejal en el Ayuntamiento de Talavera por la dimisión de una compañera.

0:30:38

La llegada del Partido Popular al poder en 1996.

La relación del gobierno con los sindicatos. A su juicio, UGT no actúa como debe durante los gobiernos del Partido Popular y se muestra contrario a una serie de acuerdos.

La alternancia en el gobierno. El triunfo del PSOE en las elecciones de 2004.

Las nuevas relaciones Partido-Sindicato.

0:32:43

Manera como continúa el entrevistado en estos momentos desde el punto de vista de la militancia.

Valoración del papel desempeñado por UGT a lo largo de la historia de España y durante el periodo democrático.

0:35:16

Comenta como deben actuar los sindicatos, y en concreto UGT, en la actualidad.

La táctica a seguir en el futuro.

La importancia de los sindicatos.

Trayectoria sindical y política del entrevistado.

El homenaje realizado por UGT a Vicente García en Talavera.

0:38:51

La jubilación en el año 1994. Explica que percibe una pensión del Estado francés.

El entrevistado cuenta lo que hace en la actualidad.

La Presidencia de la Agrupación Local del PSOE de Talavera.

Últimas palabras coloquiales.

0:41:19

Fin de la entrevista.